
Estimados amigos: 

Me dirijo a vosotros, como miembros de la SADEMI, para comunicaros mi intención de 

presentar mi candidatura al puesto de Vicepresidente segundo de la SEMI, que se eligirá en el próximo 

congreso de Murcia. 

Aunque muchos de vosotros ya me conocéis, creo que la ociasión justifica que os resuma en 

unas líneas una breve semblanza curricular y os presente una declaración de intenciones. 

Mi trayectoria profesional, después de cursar la carrera en la Universidad de Málaga, comienza 

con mi formación como especialista vía MIR en la Fundación “Jiménez Díaz” (Madrid), un centro donde 

la Medicina Interna asumía un papel nuclear que, sin duda, ha dejado una evidente influencia en mi 

forma de entender la Medicina. Mis 12 primeros años de ejercicio profesional los realicé en el ámbito de 

un hospital comarcal, concretamente en el Hospital Comarcal de “La Axarquía” (Vélez Málaga) primero 

como  médico adjunto, después como Jefe de Sección y finalmente como Jefe de Servicio en funciones. 

Posiblemente, dicho período ha sido para mí el más gratificante como clínico y contribuyó 

decisivamente a afianzar mi concepción integral e integradora de nuestra actividad clínica. En 1997 

regreso a mi plaza de Jefe de Sección en el Hospital Regional Universitario de Málaga, donde coordino y 

desarrollo la Unidad de Hospitalización Hospitalaria y la Unidad de Cuidados Paliativos. En 2004 obtengo 

la Jefatura de Servicio de dicho hospital, cargo que ejerzo hasta la fecha. Actualmente soy Director de la 

Unidad de Gestión Clínica Intercentros que agrupa a los servicios de Medicina Interna de los dos 

hospitales universitarios de Málaga, el Hospital Regional Universitario de Málaga (antiguo “Carlos Haya”) 

y el Hospital Universitario “Virgen de La Victoria”. Durante unos años compaginé el trabajo en el Sistema 

Público con la práctica privada. Desde el punto de vista académico, soy profesor asociado de la 

Universidad de Málaga y estoy acreditado por la ANECA como profesor titular de universidad. Asimismo, 

coordino un grupo de investigaciçon consolidado en el Instituto de Investigación Biomédica de Málaga 

(IBIMA). Finalmemte, he participado de forma activa en las actividades de la SEMI habiendo 

desempeñado durante cuatro años el cargo de Coordinador del Grupo de Diabetes y Obesidad, y siendo 

el Presidente Ejecutivo del XXIV Congreso Nacional de la SEMI, celebrado el año pasado en Málaga. 

La visión que tengo de la Medicina Interna, como no podría ser de otra manera, es la de una 

especialidad con una vocación holística y, por lo tanto, integradora de intereses y abierta a tendencias y 

a innovaciones. Tengo el convencimiento absoluto y militante de que el paciente crónico, 

pluripatológico, con multicomorbilidad y de edad avanzada constituye el nuevo paradigma de nuestra 

especialidad y, en alianza con la Medicina Familiar, debe ser la base de nuestra actividad presente y 

futura, tal como se recogió en la llamada “Declaración de Sevilla”. Al mismo tiempo, y por las mismas 

razones, estoy igual de convencido de que en la Medicina Interna, hay hueco para el desarrollo de todas 

las sensibilidades clínicas y de múltiples áreas de interés. 

En esta línea, me declaro firme partidario de la continuación y potenciación de los Grupos de 

Trabajo que la SEMI y la FEMI, atendiendo a esos distintos puntos de interés, han desarrollado en estos 

años. Estos Grupos de Trabajo han jugado un papel clave en el resurgir de nuestra Sociedad, dando un 

importante protagonismo y visibilidad a los internistas en diversas áreas del conocimiento y siendo un 

elemento capital para el desarrollo de actividades docentes e investigadoras. 

Igualmente, considero crítico que la SEMI siga realizando una apuesta clara por los valores del 

profesionalismo médico, que reafirme la alianza con otras especialidades médicas (especialmente con la 

Atención Primaria) y que contribuya a reforzar la presencia, la imagen y la influencia de la Medicina 

Interna en la sociedad y en nuestras instituciones. Otros puntos clave para el futuro de nuestra 

especialidad son la captación e implicación de jóvenes internistas, el incremento de nuestra presencia 

en la Universidad y el fomento de la investigación clínica.  



La razón que me empuja personalmente a presentarme a la Vicepresidencia es triple. En primer 

lugar, porque me considero con la suficiente ilusión, capacidad y energía para asumir esta 

responsabilidad. Mi trayectoria profesional me ha permitido adquirir un bagaje clínico, de gestión, 

docente e investigador que me confiere una visión global de todas las potencialidades y los desafíos de 

nuestra especialidad. En segundo lugar, porque tengo el convencimiento de que el grupo en el que me 

integraría en la Junta Directiva y en los Grupos de Trabajo es compatible, e incluso sinérgico, con mi 

personalidad y mi forma de actuar y pensar. Y por último, por la firme creencia de que, como describe 

Victoria Camps, “en algún momento de la vida, es necesario comprometerse con la ciudadanía, el interés 

corporativo y la lucha por el bien común”. Desde esta vocación de servicio a la Medicina Interna, a los 

internistas y a nuestros pacientes, pongo a vuestra consideración mi candidatura. 

 

Recibe un saludo afectuoso. 

 

 

 

 

 

 

Ricardo Gómez Huelgas 

 

22 de septiembre de 2014 

 

 


